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СПРАВИЛИСЬ

Закончился июнь, и 
коллективы цехов завода 
подвели итоги выполне
ния производственного 
плана за месяц, второй 
квартал и первое полу
годие юбилейного 1977 
года.

Устойчиво и ритмично

(ния пряди руководство 
цеха, весь его коллектив 
приняли эффективные 
меры для ликвидации 
отставания, ежесуточно 
перевыполняя установлен
ное задание. В итоге цех 
успешно справился и с ме
сячным планом, и с полу
годовым.

Хочется отметить удар
ную работу в июне кол
лектива цеха № 5 по про
изводству и реализации 
товарного бетона и то
варного раствора.

К сожалению, в числе 
лучших коллективов нель
зя назвать цех № 6. Он
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на протяжении всего по
лугодия работал цех яче
истого бетона. Его кол
лектив досрочно рапорто
вал о выполнении квар
тального плана. В тече
ние всего полугодия 
«ячейка» прочно удержи
вала первенство в социа
листическом соревновании 
в честь 60-летия Велико
го Октября.

Успешно справился с 
программой июня и кол
лектив цеха № 9.

В цехе конвейерного 
производства в начале ию
ня было допущено неко
торое отставание, вина за 
которое лежит на снаб
женцах, не поставивших 
своевременно стальные 
канатные изделия. В ре
зультате цех две смены 
не работал. После получе-

не справился с месячной 
программой, до выполне
ния плана ему не хвати
ло всего лишь 150 кубо
метров ' кассетных изде
лий. Не выполнив план 
мая и июня, коллектив 
цеха не обеспечил и вы
полнение квартального и 
полугодового задания. .

Подводя итоги в мас
штабе всего завода, хо
чется с большим удовлет
ворением отметить, что 
производственный план 
июня, второго квартала и 
полугодия коллектив за
вода выполнил как по 
производству, так и по 
реализации продукции.

С. ФРАНЦКЕВИЧ, 
старший 

диспетчер завода 
ЖБИ.

Н. В. Седухин и 
Ю. В. Сабриков тру
дятся в строительном 
управлении № 15 в 
бригаде Н. Г. Лебеде
ва. Плотниками они ра
ботают сравнительно 
недавно, но мастерство 
их уже оценивается 
высоко. Недавно, на
пример, они приняли 
участие в конкурсе 
мастерства между 
плотниками своего уп
равления.

НА СНИМКЕ: Ю. В. 
Сабриков и Н. В. Се
духин за работой.

Фото В. Калимасова.
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Проект новой Консти
туции СССР в законода
тельном порядке ут
верждает права и обя
занности советских граж
дан на труд. Мы долж
ны работать еще качест
венней и эффективней, 
чем прежде. Это пони
мает каждый член на
шей бригады, которая 
носит звание коллектива 
коммунистиче с к о г о 
труда.

Сейчас мы возводим

ных этажей завершить 
досрочно, к 15 декабря.

Коллектив 
по-боевому.

настроен 
Каждый

144-квартирный дом
№ 21 в квартале -1—2 
микрорайона Сортиро
вочный. К славному юби
лею Великого Октября 
бригада взяла на себя 
высокие обязательства— 
выполнить с начала 10-й 
пятилетки 2,5 годового 
плана по росту произво
дительности труда в на
туральных показателях, 
а годовой план в коли
честве 100 смонтирован-

монтажник трудится с 
полной отдачей. Бригада 
ведет монтаж дома чел
ночным методом. Все 
изделия с прицепов по
ступают на монтаж, ми
нуя приобъектный склад. 
Такая организация тру
да позволяет трудитья 
и ритмично, и произво
дительно.

Однако в последнее 
время «челнок» постоян
но нарушается. Много 
времени мы простаива
ем в ожидании изделий 
с завода ЖБИ имени Ле-

подняться наверх, ни ■ 
вести опалубку, ни бето- : 
нировать. Кроме того, : 
не хватает изделий для ;
лифтовых холлов — П-1, ■ 
П-2 и плит перекрытий к 
ПС-30-26-1 и ПС-30-26-15. |

Несвоевременная, не- ( 
комплектная поставка 
изделий заводом ЖБИ : 
приводит к тому, что мы 
трудимся с большими 
Нарушениями техноло
гии монтажа, теряем не
мало рабочего времени, 
ритмичная работа по 
циклограмме постоянно 
срывается.

минского 
Например, 
монтировать

комсомола.
начинаем 

четвертый
этаж, а лестничные пло
щадки ЛП-3 и ЛП-4 вы
ставлены только до вто-
рого этажа. Нельзя ни

Е. ПАЛЕВ, 
бригадир-мастер; 

Н. ШЕБАЛКИН, 
В. МАКСИМОВ, 

В. ЗАИКИН, 
А. САМАРИН, 

звеньевые; 
А. КЛАБУКОВ, 
А. КУЗНЕЦОВ, 

монтажники.

ОТ РЕДАКЦИИ. Получив это 
письмо, мы обрались к заместите
лю директора завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола И. И. КО
ТОВУ с просьбой разобраться в 
причинах срывов поставки изде
лий бригаде монтажников Е. С. 
Палева и сообщить редакции о при
нятых мерах.

— В июне действительно имели ме
сто перебои с поставками изделий, ука
занных в письме. Естественно, это об
стоятельство нарушало поставку изде
лий по технологической карте, создава
ло трудности при монтаже. Объясняет
ся это тем, что цех № 6, в котором вы
пускается данная продукция, не справ
лялся в мае и июне с производствен-

ной программой. В результате создался
дефицит изделий по ряду позиций.

В настоящее время усилено руковод
ство цехом № 6, комплектуются по 
штату кадры рабочих. Принимаются и 
другие меры организационного и техни
ческого плана. Имеются все условия для 
улучшения работы цеха.

В то же время необходимо заметить, 
что на доме № 21 графиком на июнь
предусматривалось смонтировать
этажа, фактически же смонтировано 5 
этажей. Это обстоятельство также не 
могло не сказаться на ритмичности по
ставок изделий. В дальнейшем завод 
будет выдавать сверх графика изделия 
только при условии перевыполнения 
плана цехами.
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* Реконструкция - путь эффективный
Изучая проект новой Кон

ституции СССР, каждый, 
наверное, обратил внимание 
на строки о том, что граж
дане Советского Союза име
ют право на жилье. Осуще
ствление этого права в ог
ромной степени зависит от 
успехов строительной инду
стрии. В документах XXV 
съезда КПСС подчеркива
ется, что одной из главных 
задач в повышении благо
состояния советских людей 
является дальнейшее улуч
шение жилищных условий. 
Но обеспечение значитель
ного роста жилищно-граж
данского строительства не
возможно без дальнейшего 
повышения уровня его ин
дустриализации, перевода 
строительства не непрерыв
ный процесс комплексно
механизированной сборки 
домов. Другими словами, 
увеличение строительства 
жилья намечается за счет 
расширения крупнопанель
ного домостроения.

Анализируя сегодня ход 
реконструкции, необходимо 
сразу отметить, что эта ра
бота идет очень медленны
ми темпами. Сроки выпол
нения многих запланирован

ных мероприятий оказались 
сорванными.

Конечно, кое-что уже сде
лано и делается. Определе
на, например, номенклатура 
блок-секций домов на 460 
тысяч квадратных метров 
общей площади и выдана 
ориентировочная специфи
кация изделий на них. Про
работаны конструктивные 
решения и технология« из
готовления изделий, на ко
торые есть техническая 
документация. Размещены 
заказы на изготовление но
вых форм и оснастки.

Но то, что сегодня не 
сделано, становится серьез
ным тормозом для успешно
го проведения реконструк
ции. До сих пор отсутству
ет техническая документа
ция на детали заводского 
изготовления в полном объ
еме. По всей имеющейся до
кументации на изделия от
сутствует армирование, что 
не позволяет разработать 
мероприятия по подготовке 
арматурного, сварочного 
оборудования, кондукторно

В ЗАМЕДЛЕННОМ ТЕМПЕ
го хозяйства. Нет оконча
тельно согласованной, уточ
ненной спецификации изде
лий ' на блок-секции, а это 
не дает возможности за
кончить и утвердить расчет 
парка формующей оснастки 
и оборудования на установ
ленную номенклатуру блок- 
секций и разработать про
грамму перехода завода на 
выпуск домов серии 141.

Срыв сроков выдачи тех
нической документации на 
ряд изделий привел к то
му, что институт «Индуст- 
ройпроект» до сего време
ни не выдал заводу значи
тельное количество техни
ческой документации на фор
мующую оснастку. В резуль
тате мы не уложились в 
сроки размещения заказов 
на технологическую оснаст
ку и оборудование, осталось 
разместить на сегодня бо
лее 1000 тонн оснастки.

Кроме того, в ближайшее 
время необходимо решить 
вопрос о финансировании ра
бот по окончанию строитель
ства бетоносмесительного уз

ла цеха № 9 и по реконст
рукции склада готовой про
дукции этого же цеха; до
биться выделения средств 
на приобретение оборудова
ния, не входящего в смету 
строек, в объеме 2,5 мил
лиона рублей.

И, наконец, совершенно 
не устраивают нас темпы 
строительно-монтажных ра
бот по реконструкции. За 
пять месяцев этого года при 
плане 500 тысяч рублей 
подрядные тресты освоили 
только 186 тысяч.

Успешное проведение ре
конструкции коллектив на
шего завода считает такой 
же важнейшей задачей, как 
и выполнение государствен
ного плана. От этого в ко
нечном итоге зависит буду
щее крупнопанельного домо
строения в городе. Вот по
чему мы обращаемся ко всем 
коллективам, работающим 
на реконструкцию, с призы
вом умножить свои усилия, 
проникнуться большей от
ветственностью за свое
временное выполнение за

планированных мероприятии.
Это в полной мере отно

сится и к отделам управле
ния ДСК. Пока мы не чув
ствуем со стороны руково
дителей и работников этих 
отделов кровной заинтересо
ванности в скорейшем про
ведении реконструкции. На 
состоявшемся два месяца на
зад заседании парткома ком
бината, посвященном ходу 
реконструкции, шел разго
вор о необходимости оказы
вать со стороны отделов бо
лее действенную , помощь 
заводу в проведении рекон
струкции, предлагалось соз
дать в управлении ДСК 
штаб, который бы занимал
ся координацией всех дей
ствий. Однако никаких из
менений в лучшую сторону 
пока не произошло.

Реконструкция — это воп
рос перспективы развития 
не только завода, но и все
го домостроительного ком
бината. Вот почему девизом 
работы каждого из нас долж
ны стать слова: объектам 
реконструкции — зеленую 
улицу!

В. НУДЕЛЬ,
главный инженер завода 

ЖБИ имени Ленинского 
комсомола.



ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ 
КОНСТИТУЦИИ СССР

ны знаками «Победитель 
соцсоревнования», «Удар
ник 9-й пятилетки». Не
давно товарищи поздра
вили и меня с высокой 
правительственной награ-
дой орденом Трудо-

НАША СИЛАВ КОЛЛЕКТИВИЗМЕ трудящихся. Это отвечает 
принципиальной линии на
шей партии, тому значе
нию, которое она придает 
развитию демократических 
начал в управлении произ
водством».

Читая проект новой 
Конституции СССР, мы 
вновь убеждаемся, что в 
центре внимания Совет
ского правительства по- 
прежнему остается забо
та о человеке, уровне 
его образования, профес
сиональном и духовном 
росте.

Самые важные строки 
посвящены труду, и это 
закономерно, ведь труд — 
основа жизни каждого из

гораздо легче работать 
на серийных домах. Но
наш 
шим 
взялся

коллектив с боль- 
воодушевлением

за монтаж
объектов, восприняв

этих 
за-

дание как высокое дове
рие, оказанное нашему 
профессиональному ма
стерству. И надо было 
видеть, с каким упорст
вом решали мы те зада
чи, которые подбрасывал

вой Славы III степени. 
Мне думается, что это 
оценка не только моего 
личного труда, но и всей 
бригады. Ответом будет 
наш ударный труд в 
честь 60-летия Великого 
Октября.

Но вернусь к проекту

В проекте новой Консти
туции СССР особо под
черкнута мысль, о боль-
шом значении
коллектива в 
ной жизни

трудового 
обществен-

страны. Нам
особенно близки эти 
ва. Сейчас все мы,

сло- 
каж-

новой Конституции
дый большой и маленький

нас, условие 
щественного

роста об- 
богатства.

нам монтаж. Здесь 
бенно пригодился

осо- 
опыт

СССР. Какую бы статью 
мы ни взяли, немедлен
но найдем в нашей мно
гообразной жизни под
тверждение записанным 
в ней словам. Даже лич-

коллектив, трудимся 
выполнением задач, 
ставленных десятой
леткой, 
ческом 
честь

над 
по- 

пяти-
Тон в социалисти- 

соревновании в 
60-летнего юбилея

Родины задают самые луч-

шие, передовые рабочие. 
На них равняются осталь
ные.

К сожалению, есть еще 
люди, которые свои права 
знают гораздо лучше обя
занностей и пренебрега
ют их выполнением. В свя
зи с этим, думается, осо
бое значение приобрета
ют сказанные Л. И. Бреж
невым на майском (1977 г.) 
Пленуме ЦК КПСС слова: 
«В проект Конституции 
включено также положе
ние о роли коллективов

Но коллектив это
каждый из нас. И чем це-
леустремленней, идейно
выдержанней будет пози
ция каждого, тем сильнее 
коллектив. Вот почему я
предлагаю 
подчеркнуть,

в статье 65-й
что

советский человек 
следовать в своих 
помыслах высоким 
пам морального

каждый 
обязан

делах и 
принци- 
кодекса

строителя коммунизма. 
Ю. ЕНИВАТОВ, 

председатель постройкома 
СУ-28.

«От каждого по способ-
звеньевых братьев Алек

ности 
труду»

каждому по 
в этих словах

сея и Геннадия Петро-

точно определен путь со
четания прав и обязан
ностей советского чело
века.

вых, Валерия Сажинова, 
электросварщика Василия 
Ефимовича Толстова, мон-
тажника расшивщика
Алексея Петровича Ку
лаги, да и каждого члена

нал 
нас 
ром. 
кой

жизнь каждого из 
служит тому приме- 

Взять хотя бы та- 
тезис, что каждый

имеет право на выбор 
профессии. Мы им давно 
уже пользуемся. Свою 
трудовую жизнь я на-

НАГРАДЫ РОДИНЫ ВРУЧЕНЫ

ЧУВСТВО хозяина
Что значат примени

тельно к нам, рабочим, 
слова «от каждого по 
способностям»? Думается, 
они подразумевают преж
де всего самоотвержен
ное, заинтересованное от
ношение к своему делу, 
стремление изучить его 
до тонкостей, вложить, 
как говорится, в работу 
всю душу. Большинство 
моих товарищей именно 
так и относятся к своей 
работе.

У нас в бригаде 25 
человек. В прошлом го
ду мы отлично справи
лись со своими социали
стическими обязательст
вами. На счету коллек
тива монтаж таких слож
ных объектов, как школа 
№ 43 в микрорайоне 
Академический и экспе
риментальный дом № 23 
для работников Уралхим-

бригады.
Сейчас мы монтируем 

общежитие для работни
ков кондитерской фабри
ки. Тоже сложный объ
ект, но график выдержи
ваем и числа 10—11 ию
ля монтаж закончим. Так 
у нас записано в услови
ях бригадного подряда.

Я не случайно упомя
нул о бригадном подря
де. Почти все объекты

чинал крановщиком, но 
мечтал стать монтаж
ником. Приехал в Сверд
ловск, в домостроитель
ный комбинат, меня оп
ределили в бригаду, на
учили. Захотел учиться 
дальше — дали направ
ление на подготовитель-
ные курсы, потом в
техникум на вечернее от
деление. Это, кстати, осу-

мы строим, применяя
этот прогрессивный ме-
тод организации
Ведь как ничто 
он учитывает

труда, 
другое, 

главный
принцип социализма — 
отдавать делу все свои 
способности, чувствовать 
себя хозяином своего де-
ла. Ну и, конечно, вы

ществление еще
права 
бу.

А

права на
одного

уче-

сейчас к нам
бригаду постоянно 
ходят новички — 
скники училища,

в 
при-

выпу- 
прак-

маша. Оба 
дарственная 
приняла с 
лично».

Конечно,

объекта госу- 
комиссия 

оценкой «от-

полнив условия бригад
ного подряда, мы полу
чаем по труду. Это и со
лидные премии, и мо
ральное поощрение. Мно
гие монтажники в брига
де носят звание ударни-

тиканты. И мы стремим
ся сделать все, чтобы 
дать им хорошие практи
ческие навыки. Обязан
ность заботиться о моло
дой смене, их профессио
нальном и нравственном 
уровне тоже записана в 
проекте новой Конститу-

ка
монтажникам

коммунистического
ции СССР. И это 
больше утверждает

еще 
нас,

труда, лучшие награжде-

I §

рабочий коллектив, в пра
вах настоящего хозяина 
производства, хозяина 
страны.

С. АЛФЕРЬЕВ, 
мастер-бригадир СУ-27.

*

На счету бригады Валентины Степановны Ба- § 
биной из строительного управления Кв 13 много § 
трудовых починов. Работает здесь в основном § 
молодежь. После окончания ГПТУ штукатурами § 
пришли сюда Валентина Ратегова и Римма Оре- к 
хова. Сейчас они в совершенстве овладели про- § 
фессией штукатура. Недаром на конкурс мастер- К

На снимке, штукатур В. Ратегова 
хова.

ства ДСК были предложены их кандидатуры, й 
как самых достойных представителей своей про- § 
фессии в строительном управлении.

и Р. Оре-

Фото В. Калимасова.

6 июля в управле
нии комбината состоя
лось вручение прави
тельственных наград, 
которых удостоены ра
ботники домостроитель
ного комбината за ус
пехи в выполнении и 
перевыполнении пла
на 1976 года — пер
вого года десятой пя
тилетки.

По поручению Пре
зидиума Верховного 
Совета СССР награды 
вручил секретарь гор
кома КПСС Иван 
Алексеевич Стадников.

— Мы с вами жи
вем в знаменательное

ловске за последние
сорок лет. Сравнивая
жилищный 
военного и

фонд до- 
сегодняш-

него Свердловска, он 
отметил, что город не
сравненно вырос, ка-
чество жилья удоб-
ного, благоустроенно
го постоянно повы
шается. Сегодня общий 
фонд жилья составля
ет в Свердловске око-
ло 15 миллионов
квадратных метров.

Ежегодно коллектив 
Свердловского ДСК 
возводит десятки но
вых домов. Значитель-

лектива домостроитель
ного комбината.

Получая высокую 
награду — орден Тру
дового Красного Зна
мени, главный инже
нер ДСК А. К. Ежов 
сказал:

— Хотелось бы по
благодарить партию и 
правительство, весь 
наш коллектив за та
кую оценку моей рабо
ты. Однако считаю, 
что это в значительной 
мере аванс на будущее.
Очень 
получать

ответственно

именно сейчас,
награду 

, когда
но перевыполнены

время 
летнего

- в год 60- 
юбилея нашей

Родины, в год всена-
родного обсуждения
проекта новой Консти
туции СССР,
зал он.

— ска-
Подводя

итоги пройденному пу
ти, мы заслуженно гор
димся успехами в раз
витии промышленнос
ти, строительства, сель
ского хозяйства, дости
жениями культуры, 
науки и искусства. 
Роль нашего коллек
тива в расцвете города 
Свердловска огромна.

И. А. Стадников 
проанализировал те 
изменения, которые 
произошли в Сверд-

социалистические обя
зательства и в про
шлом году. Родина вы
соко оценила трудовые 
успехи свердловских 
домостроителей, дока
зательством этому слу
жат награды, которые 
сегодня будут вруче
ны. Но, отметил И. А. 
Стадников, перед го-

положение в комбина
те складывается не 
блестяще. Думаю, вы
ражу общее настрое
ние, если заверю, что 
мы приложим все силы
и сумеем 
квартале 
упущенное.

в третьем 
наверстать

В городском комитете народного контроля

родом 
задача 
в этом 
хого 
жилья,

стоит большая 
по ликвидации 

году всего вет- 
и барачного 

увеличению
строительства жилых 
домов, переходу на но
вые, улучшенные се
рии. Решать эту зада
чу можно только при 
условии самоотвержен
ного труда всего кол-

Слова благодарности 
в адрес партии и пра
вительства за награж
дение его орденом Тру
довой Славы III степе
ни высказал и брига
дир монтажников В. М. 
Сыщенко. Он сообщил, 
что бригада, которой 
он руководит, свои 
обязательства выпол
нит досрочно — к 60- 
летию Октября.
Л. АЛЕКСАНДРОВА.

ЖАЛОБА? ПОДОЖДЕТ
Городской комитет на

родного контроля про
верил выполнение по
становления ЦК КПСС 
от 28 апреля 1976 года 
«Об улучшении работы 
по рассмотрению писем

что строители
жилье с 
качество

едают
недоделками, 
строительно-

поступления писем и за
явлений невозможно

и организации 
трудящихся»

приема 
в домо-

строительном комбина
те и его строительных 
управлениях. В результа
те проверки комитет на
родного контроля сде
лал вывод, что руковод-
ство домостроительного 
комбината не приняло
достаточных мер для
выполнения
ния ЦК КПСС.

постановле-

Недостатки отмечены 
уже в самом порядке 
учета поступающих пи
сем и жалоб. Регистра
ция их выполняется не
брежно, не всегда чет
ко излагается краткое 
содержание, не записы
ваются отметки о ре
зультатах проведенной 
работы. Сроки рассмот
рения жалоб также не 
всегда выдерживаются, 
в прошлом году, напри
мер, пять писем были 
рассмотрены с опозда
нием.

Большинство жалоб 
(17 из 29) вызваны тем,

монтажных работ низ
кое. Причем многие жа
лобы поступают повтор
но, потому что руково
дители строительных уп
равлений и комбината 
не выполняют свои обе
щания и заверения по
устранению 

Особенно
недоделок.

небрежно
относятся к рассмотре
нию писем и жалоб тру
дящихся в строительном 
управлении № 7 (на-
чальник I 
Последняя

Г. С. Пекарь).
запись

книге регистрации
в 

пи-
сем и заявлений сдела- 
.на в 1974 году. Есть у 
начальника управления 
книга приема трудящих
ся, но записи в ней так-
же нерегулярные, 
последние записи
руются
года 
года, 
росу

и 
и

ноябрем 
февралем
все по

Три 
дати-

1976 
1977 
воп-

предоставления
жилплощади. Такие пе
рерывы в записях на
чальник управления объ
яснил своей занятостью 
и тем, что заявления 
разрешались в рабочем 
порядке.

Из-за отсутствия в 
этом управлении учета

было выяснить их дейст
вительное поступление 
и движение. Из шести 
писем, которые показа
ли проверяющим, четы
ре оказались повторны
ми жалобами на недо
делки и дефекты сдан
ных в эксплуатацию до
мов. Никаких ответов по 
этим заявлениям не да
но. Уже больше года 
жильцы дома по ул. Эн
тузиастов, 42 требуют 
исправить недоделки в 
телефонизации. По этой 
причине задерживается 
открытие сберкассы, рас
положенной в первюм 
этаже дома. Более двух 
лет нет телефонов в до
мах № 1, 2 и 3 по ул, 
Восстания. На этой же 
улице задерживается 
заселение дома № 6 
из-за недоделок по ин
женерным сетям.

Ряд жалоб трудящие
ся, отчаявшись воздей
ствовать на тов. Пека
ря, посылают прямо в 
комитет народного конт
роля.

в строительном управле
нии № 15.

Так как вопросы, под
нимаемые в письмах 
трудящихся, часто не 
находят решения в са
мом домостроительном 
комбинате и его управ
лениях, трудящиеся вы
нуждены обращаться в 
партийные и советские 
органы, в комитеты на
родного контроля. Толь
ко в этом году в го
родской комитет народ
ного контроля поступи
ло 24 жалобы на домо
строительный комбинат.

Городской комитет на
родного контроля за
неудовлетворитель ное
состояние работы 
рассмотрению писем 
жалоб трудящихся
ДСК объявил
выговор 
СУ-7 Г.
выговор 
СУ-15 О.

С.

А.
Он обязал

т

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» СТР. 2

Комитет народного
контроля отметил так
же неудовлетворитель
ную работу с письмами 
и жалобами трудящихся

по 
и 
в

строгий 
начальнику

Пекарю и 
начальнику 

Григорьеву, 
группу на-

родного контроля ДСК 
(председатель Г. П. За
харов) регулярно про
водить проверку состоя
ния работы по рассмот-
рению 
зации 
щихся.

писем и органи- 
приема трудя-

Н. ФИЛОНОВ.
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* За эффективность и качество!

дут проведены дни со
юзных республик.

Впервые пройдет
смотр достижений но
ваторов машинострое
ния Узбекистана, Ка
захстана, Туркмении,
Таджикистана и 
гизии.

Кир-

=

павильона «Космос».
С начала года на

ВДНХ СССР 
ло на двести с 
тысяч человек 
чем за это же 
прошлом году, 
ся, хорошеет

побыва- 
лишним 
больше, 
время в 
Строит- 

сама
выставка: реконструи-

РАССКАЖЕТ ВЫСТАВКА
* ВДНХ в юбилейном году

Главной выставкой 
страны по праву назы
вают ВДНХ СССР. 
Сто тысяч различных

Возрастает

экспонатов размести-

Выставки 
народного 
СССР как 
школы по

роль
достижений 

хозяйства 
всесоюзной 

изучению и
лось на ее территории. 
Что нового увидят по-

распространению пере
дового опыта. В этом

сетители на всесоюз- году в ее аудиториях
ной выставке в 
юбилея Великого

год 
Ок-

предполагается прове-

тябряЗ Вот что рас
сказал об этом дирек
тор ВДНХ СССР лау
реат Ленинской пре
мии К. И. Михайлов:

— Достижения роди
ны Октября за шесть

сти более 900 
мероприятий, 
дут проходить 
почти трехсот

учебных 
Они бу- 
на базе 
темати-

ческих смотров, специ-

руются старые павиль
оны, вступают в строй 
новые. Гостеприимно 
распахнет двери про
сторный шестиэтажный 
павильон межотрасле
вых выставок у Север
ного входа. Общая его 
площадь около 30 ты
сяч квадратных метров. 
Это своеобразный вы
ставочный комплекс. 
Здесь будет организо-

i

десятилетий одна
из главных тем выстав
ки. В юбилейном году 
экспозиции павильона
«Центральный» рас-
скажут о всемирно-ис
торическом значении 
Великой Октябрьской 
социалистической ре
волюции, руководящей 
и организующей роли 
Коммунистической' пар
тии. Здесь создаются 
большие тематические 
выставки «60 побед
ных лет», «Октябрь и 
молодежь». \

На ВДНХ СССР бу-

альных экспозиций.
ван показ образцов

=
I 
=
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В. Л. Скворцов из ав
тобазы № 1 работает по 
бригадному подряду. Он 
водит большегрузные ав
томашины «Магирус». За 
время работы водителем 
не имеет ни одной аварии 
и нарушения трудовой 
дисциплины. Коммунист, 
водитель первого класса, 
он ежедневно выполняет 
план перевозки грузов на 
120—150 процентов.

НА СНИМКЕ: води
тель В. Л. Скворцов. 
Идет вывозка грунта, око
ло будущего магазина 
«Овощи».
Фото В. КАЛИМАСОВА.

----♦----

Среди них, например, 
выставки «Опыт пере
довых предприятий ав
томобильной промыш
ленности победите
лей социалистического

новой техники и науч
ных открытий. В кон
ференц-зале на 600 
мест намечено прово-
дить научно-техниче-

соревнования», «До-
стижения отечественно
го ic тан кос троен ия»
(«Станки-77») и дру
гие.

Интересные экспози
ции подготовят павиль
оны Академии наук 
СССР. Достижениям 
нашей страны в освое
нии космического про
странства посвящается 
юбилейная экспозиция

ские семинары, сове
щания и симпозиумы, 
демонстрировать новые 
нучно-технические, ху
дожественные фильмы, 
давать концерты масте
ров искусств.

Недавно на ВДНХ
закончено 
нового 
Главный

создание 
павильона, 

его экспо-
нат
временных

фрагмент со-
блочных

теплиц площадью три
тысячи 
метров.

квадратных

=
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НА СОВЕТЕ НАСТАВНИКОВ
В минувшую среду в 

Кировском райкоме КПСС 
состоялось заседание со
вета наставников. Члены 
совета заслушали пред
ставителей домострои
тельного комбината и 
треста Свердловскграж- 
данстрой о роли настав
ников молодежи в улуч
шении условий и исполь
зовании свободного вре
мени молодыми рабочи
ми, проживающими в об

Трудовой стаж Владимира Зуева из цеха № 9 
небольшой, чуть больше двух лет. Но и этого вре
мени хватило, чтобы завоевать доверие товарищей. 
По профессии он сварщик контактной сварки. Все, 

что Владимиру поручают, выполняет быстро, с вы
соким качеством. А его умелой работе на свароч
ном станке можно только позавидовать.

Фото В. Калимасова.

щежитии. Заместитель
начальника домострои
тельного комбината Р. Л. 
Турко рассказал о рабо
те, которая проводится в 
коллективе ДСК с моло
дежью.

Члены совета настав
ников района отметили 
недостатки по работе с 
молодежью в этих ор
ганизациях, наметили пу
ти ее улучшения.

ОТ КОНТРОЛЯ 
К УПРАВЛЕНИЮ 
КАЧЕСТВОМ

Согласно приказу 
Главсред у р а л с т р о я 
№ 271 в феврале 1977 
года в комбинате на ба
зе филиала центральной 
строительной лаборато
рии была создана лабо
ратория с группой уп
равления качеством, со
ставленной из инженер
но-технических работни
ков и рабочих-лаборан
тов.

Так как домострои
тельный комбинат явля
ется базовым предприя
тием, мы должны, со
гласно приказу главка, 
разработать техническое 
задание на типовой про
ект комплексной систе
мы управления качест
вом строительной про
дукции для ДСК, а так
же для группы однотип
ных предприятий, трес
тов КПД (город Ниж
ний Тагил), Уралтяж- 
трубстрой, Бокситстрой.

Что же представляет 
собой комплексная си
стема управления каче
ством строительной про
дукции? Это совокуп
ность мероприятий, ме
тодов и средств, направ
ленных на установление, 
обеспечение и поддер
жание необходимого 
уровня качества продук
ции при ее разработке, 
изготовлении, обраще
нии и эксплуатации. Си
стема должна обеспе
чить эффективное ис
пользование передовых 
форм и методов органи
зации производства и 
его элементов. В про

цессе управления каче
ством продукции разра
батываются и выполня
ются организационные, 
технические, экономиче
ские, социальные и 
идеологические меро
приятия.

Цель комплексной
системы управления ка
чеством строительной 
продукции — совершен
ствование системы конт
роля по повышению ка
чества конструктивных 
элементов, зданий, лик
видация грубых наруше
ний правил производст
ва работ, упорядочение 
претензионной работы и 
создание условий для 
перехода от системы 
контроля к системе уп
равления качеством 
строительно-монтажн ы х 
работ, элементы кото
рой мы должны внед
рить в виде отдельных 
подсистем.

Система базируется 
на стандартах Предприя
тия, разрабатываемых в 
Полном соответствии с 
государственными, от
раслевыми, республи
канскими стандартами.

Стандарт разрабаты
вается на основе дости
жений науки, техники, 
передового опыта и дол
жен предусматривать 
решения, оптимальные 
для общества.

Для создания ком
плексной системы уп
равления качеством 
строительной продукции 
(КСУКСП) в домострои

тельном комбинате 
создана координацион
ная рабочая группа под 
руководством главного 
инженера А. К. Ежова, 
составлен план работы 
и распределены функ
циональные обязанности 
среди специалистов и 
начальников отделов. 
Согласно плану коорди
национно-рабочей груп
пы с разработчиками 
стандартов, которыми у 
нас являются все на
чальники отделов под
разделений, в комбина
те намечено провести 
учебу по составлению 
стандартов предприятия.

Что же сделано кол
лективом строительной 
лаборатории и группой 
управления качеством с 
начала ее образования?

Коллектив нашей ла
боратории продолжал 
вести пооперационный 
контроль в СУ-28 и в 
СУ-29, внедренный в ап
реле, производил опре
деление коэффициентов 
соответствия по видам 
работ и бригадам в со
ответствии с нормами 
СНиПа.

По состоянию на 1 мая 
этого года коллективом 
установлены коэффици
енты соответствия по 
монтажным бригадам, 
которые составили в 
СУ-28 — 0,84, в СУ-29— 
0,85, в СУ-20—0,83, в 
СУ-27—0,75.

В целом коэффициент 
соответствия по рабо
там управлений, выпол
няющих фундаменты, со
ставил 0,84, по монта
жу коробок зданий — 
0,78.

Инженерами строи
тельной лаборатории 
определены также ко
эффициенты соответст
вия по отдельным видам 
работ в генподрядных 
управлениях согласно 

разработанным качест
венным характеристикам 
СНиПа.

Коэффициент соответ
ствия в целом по домо
строительному комбина
ту, который складывает
ся из КС по видам ра
бот в генподрядных уп
равлениях, в зависимос
ти от сметной стоимости 
выполненных за четыре 
месяца работ — 0,72. 
При нашей выбранной 
оценке качества работ 
по трехбалльной систе
ме и выплате премиаль
ных доплат он соответ
ствует оценке «удовлет
ворительно». В дальней
шем мы будем опреде
лять коэффициенты еже
месячно и перейдем, в 
зависимости от них, к 
доплате премиальных и 
в генподрядных управ
лениях.

Коэффициенты соот
ветствия дадут возмож
ность управлять каче
ством, позволят знать, 
где и на каком переделе 
необходимо усилить 
требовательность к про
изводству. Вот вкратце 
задачи, которые пред
стоит претворить в 
жизнь новому отделу и 
всему коллективу строй- 
лаборатории.

Г. ЗАХАРОВ, 
начальник 

строительной 
лаборатории.
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ПРОЩАЛЬНЫЙ КОСТЕР
Звенят по утрам сереб

ряные горны . в пио
нерском лагере им. Ю. А. 
Гагарина. Здесь уже отды
хает вторая смена. А те, 
кто провел в лагере июнь, 
наверняка вспоминают еще 
свой отряд, прекрасные лет
ние дни, до отказа запол
ненные интересными меро
приятиями.

Хорошо отдохнули ребя
та, загорели, набрались сил. 
И кроме того, многому на
учились. В кружках они 
занимались рисованием, 
мастерили поделки из дере
ва, коры, листьев, другого 
подручного материала. Под 
умелыми руками мальчишек

НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ
Статья 42 проекта (новой 

Конституции СССР про
возглашает: «Граждане
СССР имеют право на ох
рану здоровья. Это пра
во обеспечивается бес
платной квалифицирован, 
ной медицинский по
мощью, оказываемой госу
дарственными учрежде
ниями здравоохранения; 
развитием и совершенст
вованием техники безопас
ности и производственной 
санитарии; расширением 
сети учреждений для ле
чения и укрепления здо
ровья граждан; проведе
нием широких профилак
тических мероприятий...».

Это право не только 
(Провозглашено — совет
ские люди в полной мере 
им уже пользуются. В (Ка
честве одной из мер ук
репления здоровья трудя
щихся является работа 
здравпунктов на (Многих 
предприятиях. Есть такой 
здравпункт и на нашем за
воде.

В 1955 году, когда
здравпункт был открыт,
там работал только один
фельдшер. В настоящее
время в штате здравпунк
та — 16 человек, здесь от
крыты кабинеты: физио
терапевтический, инъекци
онный, перевязочный, зуб
ной, наркологический, мас
сажа; есть водолечебница 
и грязелечебница, комната 
гигиены женщины. Оказы
вается первая хирургиче
ская и терапевтическая по
мощь. Коллектив здрав
пункта проводит большую 
профилактическую работу 

родилась целая флотилия 
яхт (конечно, в макетах). И 
все время рядом с ними 
были верные друзья и на
ставники —- воспитатели и 
пионервожатые.

Особенно большое впе
чатление на всех произвел 
последний день в лагере, — 
праздник закрытия смены. 
Был объявлен смотр всех 
пионерских отрядов. Собст
венно, это. уже были не от
ряды, а команды, каждая 
из которых называлась по 
имени одной из планет. Бо
гатая фантазия ребятишек 
сказалась при изготовлении 
костюмов, в которых появ
лялись «инопланетяне». Они 
рапортовали «землянам» о

по предупреждению раз
личных заболеваний. Осо
бое внимание уделяется 
профилактике производст
венного травматизма.

Хорошо организована 
санитарно - просветитель
ная работа в цехах завода. 
В прошлом году, напри
мер, было прочитано 50 
лекций, проведено множе
ство бесед, выпущено 76 
санитарных бюллетеней, 
только по заводскому ра
диовещанию прочитано 
8 лекций.

Если рабочий заболел, 
он может принимать ле
чебные (процедуры прямо 
в нашем здравпункте. За 
год мы проводим около 
30 тысяч процедур.

Вместе с медицинскими 
работниками на заводе 
трудится большая армия 
санитарных активистов. 
Создано 60 санитарных (по
стов, в которые входят 
240 человек. Хочется на
звать лучших наших по
мощников: А. И. Корюко- 
ва, А. И. Чобонян, В. Г. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ
20 июля в большом зале Дворца культуры 

им. Горького состоится открытое партийное со
брание комбината с повесткой дня: «Итоги вы
полнения соцобязательств в честь 60-летия Ве
ликой Октябрьской социалистической револю
ции за первое полугодие 1977 года и о мерах 
по усилению роли и ответственности партийных 
организаций и руководителей подразделений 
ДСК по выполнению графика поточного строи
тельства и ритмичной сдаче жилья в эксплуа
тацию».

Начало в 17.00.

своем прибытии, рассказы
вали о той планете, кото
рую представляли. А потом 
осмотрели достопримеча
тельности пионерского ла
геря:' выставку поделок,. ри
сунков, модели одежды. 
«Земляне» показали и ‘ свое 
искусство — был дан кон
церт художественной само
деятельности.

А закончился праздник 
возле огромного пионерско
го костра.

Самые активные участни
ки лагерной жизни уехали 
домой с наградами — гра
мотами и подарками.

На снимке: прощаль
ный костер.

Фото В. Калимасова.

Смольчанова, С. Г. Нурми- 
ева, И. С. Махнева, В. И. 
Носкова, Э. А. Кобель- 
ских, В. В. Кондратенко, 
К. А. Усенко и других.

Хотелось бь! отметить 
еще один важный аспект 
нашей работы — органи
зацию безвозмездного до
норства. Ежегодно на за
воде проводится кампания 
по безвозмездной сдаче 
крови. Работники завода 
знают, сколько человече
ских жизней может спасти 
эта живительная сила — 
донорская кровь, и охот
но откликаются на наш 
призыв. Сейчас у нас око
ло 150 резервных доно
ров. Многие сдали кровь 
от 10 до 20 раз.

Вот далеко не полный 
рассказ о том, как трудит
ся коллектив здравпункта.

К. БОЛЬШАГИНА, 
заведующая 

здравпунктом 
завода ЖБИ имени 

Ленинского 
комсомола.

* Jl/tufioda и Mbt

ЛЕС-НАШЕ БОГАТСТВО
Министерство лесного 

хозяйства РСФСР, Мини
стерство культуры РСФСР 
й Центральный совет Все
российского общества ох
раны природы проводят в 
честь 60-й годовщины Ве
ликого Октября республи
канский смотр-конкурс на 
лучшее содержание особо 
ценных лесных объектов и 
реликтовых насаждений в 
РСФСР.

Участвует в конкурсе и 
Свердловский горлесхоз. 
Наш корреспондент по
просил директора А. Н. 
Кильякова ответить на не
сколько вопросов.

— Александр Николае
вич, лесопарки города в 
последнее время все 
больше стали привлекать 
свердловчан. Многие пар
ковые зоны превратились в 
любимые места отдыха. 
Какая работа проделана 
работниками лесничеств в 
минувшем году!

— 1976 год ознаменован 
качественно новыми прин
ципами благоустройства 
наших лесопарков. За год 
освоено и внедрено 89 но
вых элементов .малых ар
хитектурных форм. Осо
бое внимание уделялось 
производству деревянных 
скульптур из стволов по
гибших деревьев.

Посажено более 30 ты
сяч деревьев и кустарни
ков, построено и отремон
тировано 34 тысячи ква

* Среднее образование-каждому! — —

' ЖДЕМ НОВЫХ УЧЕНИКОВ
Закончился учебный год в школе 

I рабочей молодежи № 47, и 23 июня 
В наши выпускники в торжественной 
I обстановке получили аттестаты о 

среднем образовании. 20 из 32 вы
пускников — работники завода ЖБИ 
имени Ленинского комсомола. Во
семь человек закончили трехгодич- 

|ный курс школы мастеров.
Большинство учащихся успешно 

трудились на производстве и так же 
успешно учились. Среди лучших 
выпускников школы хочется назвать 

|3ою Садыкову из цеха № 1, Влади
мира Вахрушева, бригадира цеха 
№ 6, Любовь Паначеву из цеха № 9, 
Клавдию Хайдукову из цеха № 1, 
Елизавету Малюту из цеха № 4 и 

(других.
Педагогический коллектив благо

дарит наших лучших учащихся за 
добросовестный труд по изучению 
школьных предметов. Мы надеемся, 
что в будущем им пригодятся зна- 

| ния, полученные в школе, и они смо- 
I гут продолжить свое образование в 
I техникумах и институтах.

Среди учащейся молодежи мы I 
всегда имели хороших помощников в I 
работе по вовлечению новых учени- I 
ков в школу. Самыми активными из | 
них являются Виктор Семенов из — 
цеха № 9, Валентин Черепанов и Ва- I 
дентина Белоногова из цеха № 1. I 
По итогам года лучшие результаты I 
по посещаемости школы и успеваемо- | 
сти имекА ученики, работающие в , 
цехах № 1, 9, 10, 11.

Действенную помощь оказывали I 
школе и члены заводской комиссии | 
содействия школе — Г. М. Морозо- | 
ва, М. Я. Писаренко, Н. А. Мацнев,, _ 
В. Е. Пакин, Н. А. Смольчанов, | 
Н. В. Пенязь.

Сейчас в школе продолжается при- I 
ем учащихся на новый учебный год. ■ 
По цехам работают комиссии содейст- Е 
вия школе. Поданы заявления от бу- I 
дущих учеников — рабочих цехов I 
№ 9, 4, 1. Необходимо активизиро- Я 
вать эту работу и в других цехах. в

Л. ДРУЖИНИНА, 
директор ШРМ № 47. I

КРОССВОРД
По горизонтали:

5. Слесарный инстру
мент. 6. Столярный ин
струмент. 7. Водоразда
точное устройство. 10. 
След от краски. 11. Уча
сток озеленения. 14. 
Строите ль.н ый материа л. 
15. Наполнитель. 18. 
Часть здания, поддержи
вающая купол. 19. Опо
ра в здании. 20. Садовый 
инструмент.

По вертикали:
1. Часть помещения. 2. 
Инструмент. 3. Деталь 
плотницкого инструменг 
та. 4. Ем,кость. 8. Вид ог
раждения. 9. Часть кры
ши. 12. Элемент 1кварти- 
ры. 13. Заготовка из ме
талла. 16. Строительная 
команда. 17. Пожарный 
инструмент.
Составил Е. Шабашов. 

дратных метров парковых 
дорожек. Активно созда
вались цветники и газоны, 
оборудовались раздевалка
ми .искусственные пляжи.

В лесопарке имени Ле
соводов России положено 
начало созданию мону
ментального комплекса 
деревянных скульптур, по
священного теме освобож
дения человека от власти 
суеверий, золота, нацио
нальной розни, войн и уг
нетения. Комплекс осно
ван на исторических све
дениях о Среднем Урале.

— Свердловский горлес
хоз участвует в республи
канском конкурсе. Расска
жите вкратце, что из се
бя этот конкурс представ
ляет и каковы шансы 
свердловчан!

— |КоН(Курс очень инте
ресный и полезный. Его 
цель — сохранение и при
ведение в образцовый по
рядок ценных лесов и ре
ликтовых насаждений, рас
положенных на террито
рии Российской Федера
ции. Берутся на особый 
учет ценные лесные объек
ты. Будет сделана необхо
димая работа по их сохра
нению и благоустройст
ву, для того чтобы уни
кальные лесные зоны ста
ли достоянием посетите
лей, туристов, любителей 
природы, причем без 
ущерба для самих объ
ектов.

Участвуя в конкурсе, ко
нечно же, хочется оказать
ся в числе победителей. 
Но пока спешить с прогно
зами не будем. Скажу 
только одно: в 1976 году 
деятельность (нашего гор- 
лесхоза анализировалась 
работниками института 
«Союзгипролесхоз» и по
лучила хорошую оценку.

— И последнее. Каковы 
перспективы развития ле
сопарковой зоны Сверд
ловска!

— Город и его населе
ние с каждым годом рас
тут. В результате бурного 
строительства, утвер ж Ден - 
ного генеральным планом 
развития Свердловска,, по
степенно убывают площади 
лесопарков. Однако на де
сятую пятилетку преду
сматривается расширение 
лесопарковой зоны. Плани
руется присоединение к 
гор лесхозу Широноречен- 
ского и Мало-Истокского 
лесничества Верх-Исетско- 
го лесхоза общей пло
щадью 10—12 тысяч гек
таров.

А в дальнейшем, в 2000 
году, предусматривается 
перспективное развитие 
лесопаркового пояса. Ведь 
горожане все активнее по
сещают отдаленные лес
ные массивы.

Поэтому уже в недале
ком будущем потребуется 
благоустройство отдален
ных лесных массивов.
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